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ELTERNVEREIN AM BUNDESGYMNASIUM Wien XIII 

 

PROTOKOLL zur Ausschusssitzung des Elternvereins am 28. März 2023 

(noch nicht abgestimmt) 

ZVR-Zahl 144116360 

Fichtnergasse 15, 1130 Wien, www.fichtnergasse.at/elternverein  

Die Sitzung fand am Mittwoch, den 28. März 2023 von 18:00 Uhr – 20:20 Uhr in der Klasse 7A, 

1. Stock statt. 

 

Teil 1 (laut Beschluss der Hauptversammlung ist die Teilnahme aller Eltern möglich) 

Anwesenheit: laut Anwesenheitsliste 19 Personen  

 

1. Obmann: Begrüßung des Herrn Direktors mit der Bitte um einen Bericht  

 

2. Bericht des Direktors:  

2.1. Vorwissenschaftliche Arbeiten: Alle Schüler*innen haben die VWA bestanden: 26 

Einser, 11 Zweier, 7 Dreier, 1 Vierer.  

2.2. Besuch des Bildungsministers und Termin im Bildungsministerium: Im Rahmen der 

Energieoffensive wurde die Fichtnergasse für einen Besuch ausgesucht (aufgrund des 

guten Ökolog-Auftritts). Schüler*innen präsentierten bereits fertige Arbeiten. Das war für 

die Schüler*innen eine positive Erfahrung. Generell gab es gute Rückmeldungen für die 

Schule. Die weitere Digitalisierung war ebenso ein Thema. 

2.3. Weitere Digitalisierung:  

- Der Unterricht mit Laptop soll weiter verbessert werden.  

- Die interne Verwaltung der Schule soll vorangetrieben werden, um auch den 

steigenden bürokratischen Aufwand in den Griff zu bekommen und die Lehrer*innen 

zu entlasten. In der Tagesbetreuung ist die digitale Verwaltung bereits im Einsatz.  

2.4. Nächstes Schuljahr - 5. Klassen: Nächstes Jahr wird es voraussichtlich zwei 5. Klassen 

geben. Es wird zu Zusammenführungen kommen, eher weniger zu Teilungen. Die 

Schüler*innen werden nach Ostern informiert.  

2.5. Gebäudesanierungen und Investitionen: 

- In der Nachmittagsbetreuung muss der gesamte Boden neu ausgetauscht werden.  

- Festsaaltechnik: Die letzte Ausbaustufe wird abgeschlossen. Die Tontechnik ist 

bereits umgerüstet, es fehlen noch Computerleinwand und Computertechnik. 

http://www.fichtnergasse.at/elternverein
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- Klassensanierungen: Im Sommer ist die Sanierung weiterer Klassen geplant 

(Ausmalen und Bodenerneuerung).  

- Sanitäranalagen: Ebenso sollen die WC-Anlagen und Duschen nächstes Schuljahr 

erneuert werden. 

2.6. Fragen der Eltern: 

2.6.1. Danke für den Schitag. Wären auch 2 Tage möglich? Es besteht großes Interesse.  

- Es war schon schwierig einen Termin zu finden. Früher war das Interesse nicht 

so groß. Wahrscheinlich war heuer das Interesse aufgrund der vergangenen 

Corona-Jahre größer als üblich (ca. 100 Schüler*innen).  

- Es sollen nur Kinder, die bereits einen Schikurs an der Schule hatten, mitfahren. 

2.6.2. Informationsweitergabe: Nicht alle Informationen kommen an (in der 

Vergangenheit z.B. der Frauenlauf).  

- Es ist eine Plattform angedacht, damit die Informationen sicher und einfach 

weitergegeben werden und für alle verfügbar sind.  

2.6.3. Schulpsychologin: Es ist fast nicht möglich, einen Termin zu bekommen. Könnte 

es da eine Verstärkung geben? 

- Es besteht eigentlich keine Chance auf Verstärkung, da die Schule ohnehin 

schon wöchentlich eine Psychologin zugeteilt bekommen hat. Der Fichtnergasse 

würde laut Vorgaben eine Psychologin nur alle 2 Wochen für einen Vormittag zur 

Verfügung stehen.  

- Bei dringenden Problemen gibt es aber meistens eine Möglichkeit, einen Termin 

zu bekommen. 

- Es gibt generell wenig finanzielle Ressourcen für dieses Thema, daher sind die 

Mittel in die Pflichtschulen gelaufen (Volksschule, Mittelschule). AHS ist eine 

freiwillige Entscheidung und daher gibt es an diesen Standorten nicht so viele 

Stunden. 

2.6.4. Freistellungen vom Turnunterricht: Für Turnfreistellungen müssen die 

Schüler*innen zur Schulärztin gehen.  

- Generell soll es wenig Freistellungen geben. Zum Teil muss auch eine 

Turnbefreiung vom Direktor bestätigt werden. Schüler*innen, die am Vormittag 

den Unterricht besuchen, haben keinen Grund vom Turnunterricht fern zu 

bleiben. Die Kinder können im Turnunterricht körperlich weniger anstrengende 

Aufgaben übernehmen. 

2.6.5. 6. Klasse – Portfolio: Muss das Portfolio gemacht werden? 
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- Portfolio sollte man schreiben, aber es ist freiwillig. 

2.6.6. Schreibmaschinenunterricht: Gibt es diesen? 

- Lehrer*innen der digitalen Grundausbildung sind der Meinung, dass Übungen 

dazu in diesem Unterricht angeboten werden.  

2.6.7. Schul-Laptop: Den Schüler*innen ist oft nicht klar, dass es sich um ein Schulgerät 

und nicht um ein Spielgerät handelt. Könnte hier eine Kommunikation durch die 

Lehrer*innen erfolgen? 

- Es wird kommuniziert, dass es ein Gerät für die Schule ist und nicht ein Gerät 

zum Spielen am Nachmittag. 

 

Teil 2 (nur EV-Vertreter/innen) 

Anwesenheit: laut Anwesenheitsliste 19 Personen  

 

3. Obmann: Eröffnung der Ausschusssitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

 

4. Genehmigung des Protokolls vom 14.2.2023 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Bericht des Obmanns/des Vorstandes 

5.1. Homepage muss noch verbessert werden. 

5.2. Email-Adressen: Eltern wollten die Fichtnergasse-Adresse benutzen. Jedoch werden 

diese Adressen nicht angelegt. Damit bekommen viele Eltern keine Informationen. Die 

Eltern werden ersucht, die Adressen bitte einzustellen. 

5.3. Get-together zum Schulschluss: Die Organisation dazu wird bei der nächsten 

Ausschusssitzung besprochen.  

 

6. Bericht des Kassiers:  

Kontostände mit 28.03.2023 

Gesamtstand: EUR 65.531,31-  

davon  

- Treuhandkonto für Schule: EUR 5.177,57- 

- Spendengelder von ehem. Absolvent*innen für die Festsaaltechnik 

(zweckgebunden): EUR 978- 

- Betrag einer Klasse: EUR 81,00- 
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Damit sind EUR 59.294,74- verfügbar. 

Wichtigste Einnahme bisher 

Mitgliedsbeiträge bisher ca. EUR 10.365,50- (ca. 56%)   

Gezielte Erinnerungen zu fehlenden Einzahlungen wurden im Jänner 2023 geschickt. 

Nach Ostern folgen neue Erinnerungen. 

 

7. Anträge: 

No. Antrag von Betrag 
in 
EURO 

Abstimmung Referenz 

1 Dir. Bauer für die Festsaaltechnik 1.770 einstimmig 
angenommen 

EB-280323-01 

2 
 

Dir. Bauer für den IT-Security-
Workshop 

600 Abänderung auf 
300,- einstimmig 
angenommen,  

EB-280323-02 

3 Prof. Dalmatiner für Medaillen 
(Ski- und Snowboardtag) 

50 einstimmig 
angenommen 

EB-280323-03 

4 Prof. Hofer-Nill für den 
Musicalbesuch der Klasse 6A 
(Zuschuss, pro Schüler*innen 5,-)  

100 einstimmig 
angenommen 

EB-280323-04 

5 der Schüler*innenvertretung für 
Hygieneartikel 

bis zu 
300 

16 Zustimmungen, 
1 Enthaltung 

EB-280323-05 

 
 

8. Allfälliges: keine  

 

Gefertigt  

Christina Riedl 

 


